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Objetivo

Assembleia do DECMCV

Participante Setor Assinatura

Ana Cecília Estevão DECMCV (ausência justificada)

Anderson Moreira de Vasconcelos DECMCV (ausência justificada)

Antônio Ribeiro de Oliveira Neto DECMCV (assinatura digital)

Bruno Oliveira da Silva DECMCV (ausência justificada)

Carolina Vieira de Andrade DECMCV (assinatura digital)

Diogo Costa Nascimento DECMCV (assinatura digital)

Fábio José Bianchetti DECMCV (assinatura digital)

Fernando Antônio Vieira Rodrigues DECMCV (assinatura digital)

Gretynelle Rodrigues Bahia DECMCV (assinatura digital)

Karla de Souza Torres DECMCV (assinatura digital)

Lorena Cristine Soares DECMCV (assinatura digital)

Lourdiane Gontijo das Mercês Gonzaga DECMCV (ausência justificada)

Luciana Patrícia Ferreira DECMCV (Afastamento Doutorado)

Marcos de Paulo Ramos DECMCV (Afastamento Doutorado)

Marcos Túlio Fernandes DECMCV (assinatura digital)

Pablyne Sant'Ana Cristeli DECMCV (Afastamento Doutorado)

Patrícia Bhering Fialho DECMCV (assinatura digital)

Sérgio Campos de Freitas DECMCV (assinatura digital)

Thiago Bomjardim Porto DECMCV (ausência justificada)

Thiago Pena Bortone DECMCV (Afastamento Doutorado)
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Obs.: 11 docentes presentes, 5 ausentes por justificativa, 4 docentes em afastamento para capacitação. Total: 20
docentes em efetivo exercício

Na reunião realizada, foram abordados os seguintes assuntos:

Item Assuntos/Considerações

1

Boas-vindas à professora Lorena e ao professor Marcos

O professor Marcos Túlio Fernandes e a professora Lorena Cristine Soares, recém-empossados
para compor o quadro de Professores do Ensino Básico, Técnico e Tecnológicos efetivos do
DECMCV, receberam as boas-vindas da chefia e se apresentaram à Assembleia. Na ocasião a
chefia do DECMCV e toda a equipe se disponibilizaram a prestar qualquer auxílio necessário nas
rotinas de ambientação institucional e para parcerias.

Encaminhamentos: Não se aplica.

2

Prioridades do DECMCV - Revisão

Para este segundo item da pauta, foi proposta a revisão às prioridades elencadas individualmente
para o departamento no início da gestão em 2023, realizando um balanço das ações realizadas e
em execução, bem como os desafios ainda vigentes.

Com relação à prioridade 1, que visa conseguir mais docentes permanentes para o departamento,
foi informado que a comissão instituída está com os trabalhos em andamento, prospectando não só
a melhoria da situação atual, como também a expansão de novos cursos (como o subsequente em
Edificações) e ações de pesquisa e extensão no âmbito da unidade Curvelo. A prioridade 2, que
trata de melhorar a qualidade de vida no trabalho, é um ponto que foi elencado como algo ainda
prioritário para a Assembleia e será mantido em atenção constante, buscando-se permanentemente
por melhorias nesse quesito, para serem incorporadas cotidianamente nas rotinas de trabalho. A
prioridade 3, que estimula a tomada de decisões de forma participativa e colegiada, foi avalizada
pela Assembleia como já sendo satisfatória, uma vez que é difundida e incentivada pela chefia a
ampla participação da equipe por meio de diferentes canais de escuta. A prioridade 4, que versa
sobre a implantação e melhoria dos laboratórios do departamento, possui comissões também com
trabalhos em andamento, para atingir celeridade nos processos de compra e aquisição de
equipamentos. Por fim, a prioridade 5, que trata de humanizar as relações, será incluída junto com
a pauta de melhorar a qualidade de vida no trabalho, e vem sendo instituída no cotidiano pela
chefia. A chefe do departamento disse que as prioridades serão retomadas futuramente para nova
classificação de ordem de atendimento.

Encaminhamentos: Não se aplica.

3
Encargos didáticos 2024/02 – últimas alterações

A chefia informou que houve a necessidade de alterações nos encargos didáticos nos eixos 5 e 7
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antes de finalizar o horário 2024/2 da graduação em Engenharia Civil. O prof. Fábio explicou que
devido à sobreposição de PPPs vigentes no curso de Engenharia Civil foi necessário a abertura de
turmas especiais para sanar demandas de estudantes regulares com o curso, além de atender a
demandas da comunidade estudantil.
Com relação a disciplina “Administração Financeira” atribuída ao professor Marcos Ribeiro, a
professora Patrícia informou que ele, enquanto arquiteto e urbanista, não possui formação
acadêmica para lecionar a disciplina, o que pode prejudicar a qualidade do conteúdo curricular
ofertado. A professora ainda informou que esse é o entendimento do eixo com relação a essa
questão.
A profa. Carolina explicou que a disciplina Administração Financeira está sendo ofertada em
substituição à disciplina de Economia, no eixo de Humanidades e Ciências Sociais Aplicadas, e que
a disciplina seria atribuída à professora Pablyne, que se encontra afastada para o curso de
pós-graduação.
A professora Karla argumentou que a carga horária de 12 horas dedicada a encargos didáticos não
é o suficiente para justificar a manutenção de um contrato de 40 horas. Isso significa que, para que
o professor Marcos Ribeiro pudesse ter um contrato integral, era necessário que ele possuísse
encargos didáticos acima de 14h, seja com a oferta de turma extra ou de outra disciplina obrigatória
ou optativa. Considerou também que se essa disciplina não fosse oferecida, o curso seria também
prejudicado com a ausência da oferta nesse período. Argumentou que olhando o contexto total,
solicitar a oferta da disciplina, ainda que não seja por alguém com formação na área, poderia ser
um bem maior para o curso.
Sobre essa questão, o professor Fábio sugeriu que, para resolver a oferta da disciplina, poderia ser
interessante tentar oferecê-la de forma remota a partir de Belo Horizonte, aproveitando a expertise
que a equipe de lá possui. Caso essa opção não fosse viável, ele também propôs explorar a
possibilidade de outra pessoa da unidade Curvelo ofertar a disciplina, buscando alternativas que
garantisse a continuidade da formação estudantil, adequada à carga horária e formação docente.
Também foi sugerido pela assembleia que o professor Cássio, substituto do professor Anderson,
ofertasse a disciplina de Administração Financeira, visto que ela tem formação em matemática. Foi
visto pelo Professor Fábio que o horário atual não permitia que ele lecionasse duas das quatro
aulas da disciplina, e se colocou à disposição da chefia para estudar alternativas.

Encaminhamentos: Explorar alternativas para a disciplina de Administração Financeira.

4

Cargos de gestão no departamento para 2025

Devido à necessidade de definição de novos cargos de coordenação e chefia para o DECMCV na
gestão de 2025-2027, a presente pauta foi retomada. Assim, o seguinte cenário foi considerado
pela assembleia:

Coordenações do ensino técnico:

- Edificações – coordenação e subcoordenação: Patrícia e Lourdiane
- Meio Ambiente – coordenação e subcoordenação: Diogo e Fernando
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Coordenação da graduação:

- Engenharia Civil – coordenação e subcoordenação: Thiago Bomjardim e Marcos Fernandes

Chefia de departamento:

- DECMCV - chefia e subchefia: Não houve definição

O prof. Marcos Túlio ponderou que é recém-chegado na instituição e precisa entender melhor as
atribuições, rotinas e especificidades dessas funções. A profa. Karla informou que foi definida uma
Comissão Eleitoral Local (CEL) unificada nos departamentos para conduzir os processos eleitorais,
e que a composição da CEL são os professores: Sergio Campos de Freitas (DECMCV), Neolmar
de Matos Filho (DEECV) e Elton José da Silva Júnior (DFGCV), integrantes de cada um dos
departamentos da instituição. Essa CEL vai conduzir os processos de chefia de departamento e
coordenações de curso com respectivos colegiados.

A assembleia aprovou por aclamação a Comissão Eleitoral Local unificada entre os departamentos
e também a indicação do professor Sérgio para essa comissão.

Encaminhamentos: Retornar pauta na próxima assembleia ordinária para buscar a definição total
do quadro.

5

Solicitação de cuidados com os laboratórios

A presente pauta foi solicitada pela profa. Gretynelle para informar à Assembleia do DECMCV
sobre a situação do laboratório de química, onde são ministradas as aulas práticas da disciplina de
microbiologia ambiental, do curso EPTNM em Meio Ambiente.
A profa. Gretynelle relatou que para otimizar a preparação de aulas e uso do laboratório, as turmas
da disciplina deveriam ser preferencialmente alocadas no horário da tarde, já que o preparo da aula
gasta tempo, e não nos primeiros horários da manhã. Pontuou que há inclusive uma determinação
da congregação da unidade sobre esse quesito. Além dessa questão a professora também
apresentou relatório fotográfico de algumas situações que vêm trazendo desafios e transtornos
para as aulas da disciplina, indicando o estado de má conservação do espaço, com problemas no
manuseio, limpeza e esterilização de vidrarias, equipamentos e bancadas:

- 02/04/2024 – Após o uso do laboratório por outra disciplina, não houve descarte, limpeza e
armazenamento do material usado na aula, impossibilitando o uso do espaço.
- 27/08/2024 – Havia ácido aberto e material sujo sobre a bancada. Não havia lâminas para
microscopia limpas e foi identificado muito material quebrado, indicando falta de cuidado no
manuseio.
- 11/09/2024 – Foi deixada muita vidraria suja no tanque, causando atrasos e transtornos para a
realização de aula. Peras de sucção foram deixadas apertadas, indicando mau uso do
equipamento.
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O prof. Diogo observou que a permanência e atuação da Técnica de Laboratório (TAE) deve ser
orientada para evitar essas situações. A profa. Gretynelle acrescentou que o cuidado deve ser
praticado por todas as pessoas que usam o espaço e que a limpeza e organização deve ser
incorporada à aula. A professora concluiu que nas condições atuais existe desconformidade com
normas de segurança de laboratórios, podendo trazer riscos químicos e biológicos para estudantes
e docentes.

Encaminhamentos: Encaminhar memorando para a Direção da Unidade solicitando medidas.

6

Pedido de remoção do prof. Bruno

Em comunicação dirigida por e-mail, no dia 11/09/2024, o prof. Bruno Oliveira da Silva solicitou
pedido de remoção para o Departamento de Engenharia de Transportes, no campus de Belo
Horizonte. Visto que a Assembleia Departamental deve deliberar sobre solicitações de remoção de
docentes, o DECMCV se manifestou favorável ao pedido do professor Bruno mediante a
disponibilidade de outro(a) Professor(a) do Ensino Básico, Técnico e Tecnológico para o substituí-lo
no eixo de conteúdo.

Votação: Aprovado com 11 votos favoráveis ao pedido, 0 abstenções e 0 votos desfavoráveis.

Encaminhamentos: Não se aplica.

7

Curso de Engenharia Civil e proposta de criação de curso subsequente de Edificações

A respeito das propostas para aumentar o ingresso e diminuir a evasão do curso de Engenharia
Civil (pauta permanente nas reuniões ordinárias), o prof. Fábio relatou conversa com outras
instituições de ensino superior de Engenharia, buscando cursos com o perfil semelhante ao de
Curvelo para troca de experiências, principalmente com relação a turnos de funcionamento e
práticas curriculares. A profa. Lorena relatou sua experiência na rede particular de ensino superior,
onde também tem sido percebida a redução drástica de ingressantes no curso de Engenharia Civil.
O prof. Marcos Túlio acrescentou que desde 2019 essa tendência vem se acentuando no país. A
profa. Carolina concluiu que a demanda local para o curso foi suprida e que a atual demanda vem
de outras cidades e até mesmo de outras regiões do país. A profa. Karla argumentou que a
educação formal está em processo de mudança na sociedade. O prof. Fábio informou que estuda a
implantação de períodos alternados entre vespertino e noturno no curso de Engenharia Civil,
possibilitando maior acesso ao estudante trabalhador. Disse também que pretende apresentar
projeto piloto com curso de extensão distribuídos por eixos de conhecimento que poderia também
atender a demanda apresentada pela Câmara Municipal de Curvelo para a criação de um curso
técnico subsequente em Edificações.

Encaminhamentos: Não se aplica.

PRÓXIMA ASSEMBLEIA – Ordinária, 23/10/2024.


